

Región: las lluvias causan el cierre de la Ruta 7 y dañan un puente en Hualaihué

MAL TIEMPO. Como medida preventiva, la alcaldesa Espinoza suspendió las clases en la comuna. Senapred monitorea la crecida de cauces en Los Lagos y Vialidad desplegó cuadrillas para el despeje de caminos.

Carlos Véjar
 cronica@diariollanquihue.cl

El cierre total de la Carretera Austral hasta mañana martes, por un corte en el km 180 sector Caleta Gonzalo, y la interrupción del tránsito en la Ruta Costera W-609 en Hualaihué, son las consecuencias más graves del sistema frontal que afecta a la Región de Los Lagos, que permanece bajo una Alerta Temprana Preventiva Regional emitida por Senapred.

Los daños en la infraestructura, provocados por la crecida de los ríos, obligaron a las autoridades a tomar medidas drásticas para resguardar la seguridad de la ciudadanía.

DAÑOS VIALES

En la Carretera Austral, el tránsito vehicular se encuentra interrumpido en el kilómetro 180, entre Caleta Gonzalo y Chaitén.

La delegada presidencial provincial, Marisol Mora, informó que la ruta permanecerá cerrada hasta mañana martes 26 de agosto, debido a un corte significativo en el sector del Puente Don Bache, causado por el desborde del río.

Como consecuencia, fue suspendida la barcaza de las 18:00 horas de ayer domingo que cubre la Ruta Bimodal entre Homopirén y Caleta Gonzalo. "Seguimos trabajando con todos los organismos técnicos y municipios reforzando la seguridad y la conectividad de la provincia. Reiteramos el llamado a la comunidad a mantenerse informado a través de los canales oficiales", dijo la autoridad provincial.

Jorge Loncomilla, director

"Seguimos trabajando con todos los organismos técnicos y municipios reforzando la seguridad y la conectividad de la provincia de Palena".

Marisol Mora,
delegada presidencial
provincial

regional de Vialidad, complementó que una erosión cortó este punto de la Ruta 7 y que los equipos no habían podido evaluar un tramo de 40 kilómetros, hasta la tarde de ayer, debido a las malas condiciones del tiempo.

PUENTE LA POZA UNO

Paralelamente, en la comuna de Hualaihué, el tránsito fue suspendido ayer en la tarde, a eso de las 15 horas, en la Ruta Costera W-609, específicamente en el sector La Poza.

La alcaldesa Cristina Espinoza (Independiente) informó que la medida se adoptó por el mal estado de los pilares del puente. Al mismo tiempo, Loncomilla precisó que el colapso del apoyo central de la estructura, provocado por una socavación, representa "un peligro inminente" para quienes transiten por esa zona de la provincia de Palena.

"Nos informaron del colapso del apoyo central del puente La Poza Uno, en el kilómetro 8,9 de la ruta costera (W-609). El puente no fue arrastrado, pero está asentado y en muy malas condiciones", dijo Loncomilla a este Diario.

Entre otros incidentes informados por el municipio de Hualaihué se reporta un peligro de socavamiento en el puente del río Cholgo, debido a la fuerte crecida del caudal que arrastra árboles y otros materiales.

Vialidad en Palena ya fue notificada para una inspección. Otras situaciones incluyen el desborde de una alcantarilla en el camino del sector Caleta El Manzano y el anegamiento de terrenos en la recta que conduce a Hualaihué Este-

"Nos informaron del colapso del apoyo central del puente La Poza Uno, en el kilómetro 8,9 de la ruta costera (W-609). El puente no fue arrastrado, pero está asentado y en muy malas condiciones".

Jorge Loncomilla,
director regional de Vialidad



DESDE AYER SE MANTIENE INTERRUMPIDO EL TRÁNSITO VEHICULAR EN EL KILÓMETRO 180 DE LA CARRETERA AUSTRAL (PUENTE DON BACHE).



EL FUERTE CAUDAL CAUSÓ DAÑOS EN EL PUENTE LA POZA UNO, EN LA COMUNA DE HUALAIHUÉ, ESPECÍFICAMENTE EN LA RUTA COSTERA.

ro. Los equipos de emergencia continúan trabajando en las distintas zonas afectadas para asegurar la zona.

SUSPENSIÓN DE CLASES

La alcaldesa Espinoza lamentó que la condición de zona alejada los complica a la hora de tener soluciones ágiles cuando ocurren este tipo de emergencias. "Somos una de las comunas más olvidadas en la entrada de la Patagonia, pero con nuestra gente hacemos todo lo posible para contener la emergencia y apoyar a nuestros vecinos. Tratamos de llegar a ca-

da lugar afectado, pero contamos con una sola máquina para toda la comuna".

Pasadas las 17:00 horas, la alcaldesa Espinoza decretó la suspensión de las clases, por efecto del mal tiempo. "No podemos tener clases mientras están en estas condiciones los caminos. No puedo seguir esperando que el Ministerio de Educación tome medidas. No puedo arriesgar a nuestros niños", dijo la jefa comunal.

OTRAS EMERGENCIAS

Las precipitaciones han generado diversas contingencias

adicionales en la región. Por ejemplo, en Chaitén, se reportan inundaciones en caminos vecinales como Chaitén Viejo, aunque se mantiene la transitabilidad con precaución, según informó la alcaldesa Clara Lazcano (Ind.-RN).

Las rutas marítimas intercomunales hacia Chumeldén y Ayacara estaban ayer suspendidas y serán reprogramadas. La Capitanía de Puerto cerró los puertos para naves menores.

En Maullín, el tránsito vehicular estaba interrumpido por desprendimiento de material, en el kilómetro 50 de la Ruta V-

860, sector Olmopulli.

En Puerto Varas, también se reportó corte de ruta por el desborde de los ríos Blanco y Huefú Huefú en el kilómetro 5,5 de la Ruta V-69. Situación similar hubo también en Puyehue, en la Ruta U-485, km 9.

Desde Senapred, el director subrogante Cristián González reiteró el llamado a la comunidad a mantenerse informada por canales oficiales.

Se espera que las lluvias disminuyan hoy, pero los organismos técnicos y municipios continúan desplegados para reforzar la seguridad.